

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 26.—**XXVII** y ultima despues de Pentecostes. Los Desposorios de Nuestra Señora y San Amador obispo y confesor.  
Lunes 27.—San Facundo y San Primitivo mártires y San Leonardo de Portomauricio confesor.  
Martes 28.—San Jaime de la Marca confesor.  
Miércoles 29.—San Saturnino obispo y mártir y San Blas mártir.

### Cultos.

Domingo 26.—La Misa y el oficio divino son de los Desposorios de Nuestra Señora con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la dominica y de San Pedro Alejandrino obispo y martir.  
En la Catedral homilia por el R. Sr. Anglada Torient Beneficiado.  
En el Rosario esplicacion de doctrina por el R. Lic. Sr. Moll Economo.  
En San Francisco en la misa conventual homilia por el R. Sr. Economo.  
En San Agustin á las 10 fiesta votiva en honor del Sagrado Corazon de Jesus predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Doctoral.  
En Santa Clara fiesta votiva en honor de San José con sermon por el R. Sr. Lic. D. Pedro Moll Economo.  
Lunes 27.—La Misa y el oficio divino son de San Gregorio Taumaturgo obispo y confesor con rito semidoble color blanco.  
Martes 28.—La Misa y el oficio divino son de San Silvestre abad con rito doble color blanco.  
Miércoles 29.—La Misa y el oficio divino son de la Vigilia de San Andres Apostol con rito semidoble color morado.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.  
Las misiones católicas del Extremo-Oriente.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que sostengais á vuestros Misioneros en sus fatigas y combates por la fe, y les otorgueis innumerables triunfos para bien de las almas.

#### PROPÓSITO

Visitar y consolar á los enfermos y encarcelados.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.ª Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.
- 2.ª Para que ninguno de los fieles de esta Isla sea víctima de las propagandas impías.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martin obispo.  
" 19, Santa Isabel viuda.

#### R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado

de esta ciudad la aplicacion de snfragios por las almas de cuatro asociadas fallecidas durante el mes de Octubre.

### ENCÍCLICA

## de Su Santidad el Papa Leon XIII SOBRE LA MASONERIA

(Continuacion)

Pero lo que sobre todo importa es ver comprobada por los sucesos la prevision de Nuestros Antecesores. En efecto, no siempre ni por todas partes lograron el deseado éxito sus cuidados pródidos y paternales; y esto, ó por el fingimiento y astucia de los afiliados á esta iniquidad, ó por la inconsiderada ligereza de los otros, á quienes interesaba en gran manera velar con diligencia en este negocio. Así que en espacio de siglo y medio la secta de los masones se ha apresurado á lograr aumentos mayores que cuanto podía esperarse, y entrometiéndose por la audacia y el dolo en todos los ordenes de la república, ha comenzado á tener tanto poder que parece haberse hecho casi dueña de los Estados. De tan rápido y terrible progreso se ha seguido en la Iglesia, en la potestad de los Príncipes y en la salud pública la ruina prevista muy de atrás por Nuestros Antecesores; y se ha llegado á punto de temer grandemente para lo venidero, no ciertamente por la Iglesia, cuyo fundamento es bastante firme para que pueda ser socavado por esfuerzo humano, sino por aquellas mismas naciones en que logra grande influencia la secta de que hablamos ú otras semejantes que se le agregan como auxiliares y satélites.

Por estas causas, apenas subimos al gobierno de la Iglesia vimos y experimentamos cuánto convenia resistir en lo posible á mal tan grave, interponiendo para ello Nuestra autoridad. En efecto aprovechando repetidas veces la ocasion que se presentaba, hemos expuesto algunos de los más importantes puntos de doctrina en que parecia haber influido en gran manera la perversidad de los errores masónicos. Así, en Nuestras Letras Encíclicas *Quod apostolici muneris* emprendimos demostrar con razones convincentes las enormidades de los socialistas y comunistas; despues en otras *Arcanum* cuidamos de defender y explicar la verdadera y genuina nocion de la sociedad doméstica, que tiene su fuente y origen en el matrimonio; ademias en las que comienzan *Diuturnum* propusimos la forma de la potestad política modelada segun los principios de la sabiduría cristiana, tan maravillosamente acorde con la naturaleza misma de las cosas y la salud de pueblos y Príncipes. Ahora, á ejemplo de Nuestros Predecesores, hemos resuelto declararnos de frente contra la misma sociedad masónica, contra el sistema de su doctrina, sus intentos y manera de sentir y obrar, para más y más poner en claro su fuerza maléfica é impedir así el contagio de tan funesta peste.

Hay varias sectas que, si bien diferentes en nombre, ritos, forma y origen, unidas entre sí por cierta comunión de propósitos y afinidad entre sus opiniones capitales, concuerdan de hecho con la secta masónica; especie de centro de donde todas salen y adonde vuelven. Estas, aunque aparenten no en manera alguna ocultarse en las tinieblas, y tengan sus juntas á vista de todos, y publiquen sus periódicos, con todo, bien miradas, son un género de sociedades secretas, cuyos usos conservan. Pues muchas cosas hay en ellas semejantes á los arcanos, las cuales hay mandato de ocultar con muy exquisita diligencia, no solo á los extraños, sino á muchos de sus mismos adeptos, como son los últimos y verdaderos fines, los jefes supremos de cada fraccion, ciertas reuniones más íntimas y secretas, sus deliberaciones; por qué vía y con qué medio se ha de llevar á cabo. A esto se dirige la múltiple diversidad de derechos, obligaciones y cargos que hay entre los socios, la distincion establecida de ordenes y grados, y la severidad de la disciplina porque se rigen. Tienen que prometer los iniciados, y aun de ordinario se obligan á jurar solemnemente, no descubrir nunca ni de modo alguno sus compañeros, sus signos, sus doctrinas. Con estas mentidas apariencias y arte constante de fingimiento procuran los Masones con todo empeño, como en otro tiempo los Maniqueos; ocultarse y no tener otros testigos que los suyos. Buscan hábilmente subterfugios, tomando la máscara de literatos y sabios que se reunen para fines científicos, hablan continuamente de su empeño por la civilización, de su amor por la infima plebe, que su único deseo es mejorar la condicion de los pueblos y comunicar á cuantos más puedan las ventajas de la sociedad civil. Cuyos propósitos, aunque fueran verdaderos, no está en ellos todo. Además deben los afiliados dar palabra y seguridad de ciega y absoluta obediencia á sus jefes y maestros, estar preparados á obedecerles á la menor señal é indicacion, y de no hacerlo así, á no rehusar los más duros castigos ni la muerte. Y en efecto; cuando se ha juzgado que algunos han hecho traicion al secreto ó han desobedecido las ordenes, no es raro darles muerte con tal audacia y destreza que el asesino burla muy á menudo las pesquisas de la policía y el castigo de la justicia. Ahora bien; esto de fingir y querer esconderse, de sujetar á los hombres como á esclavos con fortísimo lazo y sin causa bastante conocida, de valerse para toda maldad de hombres sujetos al capricho de otro, de armar los asesinatos procurándoles la impunidad de sus crímenes; es una monstruosidad que la misma naturaleza rechaza; y por lo tanto, la razon y la misma verdad evidentemente demuestran que la sociedad de que hablamos pugna con la justicia y la probidad naturales.

(Continuará).

## Campaña de Melilla.

### NOTICIAS.

La *Gaceta* empieza la publicación de la lista de suscripción destinada a los gastos que ocasiona la guerra del Africa.

Asciende a 115.884 pesetas.

La regente ha recibido una carta del general Martínez Campos diciendo que a su juicio cuanto se resuelva en la cuestión de Marruecos debe ir precedido de hechos de armas.

El señor Sagasta confía aunar las voluntades de los ministros para facilitar el viaje del general López Domínguez.

El general López Domínguez ha enviado dos tiendas de campaña a Melilla para él y el general Chinchilla.

Ha llegado a Melilla el vapor «Villa de Oran» desembarcando un moro de rey que se pondrá a las órdenes del general Macías.

Los primeros y segundos tenientes de las reservas que lo soliciten pasarán a formar parte del ejército de Melilla.

Desde el primero del mes actual el ministro de la Guerra ha percibido 14 millones para las atenciones Guerra.

En 30 días se gastaron 45 millones de pesetas.

Huian, agitador de las kábilas de Anghera, ha preso y robado a una caravana que conducía doscientos mil duros destinados al sultan.

El artículo de fondo de *El Imparcial* lo dedica a demostrar las ventajas que a España reportaría de poseer el monte Gurugú a cambio de emplazar el fuerte de Auriach en distinto sitio.

Conviene en que la conquista del Gurugú requiere grandísimos gastos, pero dice que el construir dicho fuerte también lo ocasionará, sin las ventajas que nos reportaría la posesión del Gurugú.

Telegrafían de Melilla diciendo que continúa en aquella ciudad la emigración de hebreos, temerosos de las contingencias de la guerra. El vapor «Ville Oran» conduce gran número de ellos.

La viuda del general Margallo está descontenta porque el general López Domínguez no le ha concedido la viudedad correspondiente a jerarquía inmediata a la que tenía el general o sea general de división.

El marqués de la Vega de Armijo ha conferenciado hoy con el señor Sagasta, girando la conferencia sobre cuestiones de actualidad.

Las líneas funcionan mal.

Han sido aprehendidas en Gibraltar cinco cajas de fusiles que iban destinadas a los riffeños y las conducía el vapor inglés «Anchor Line» é iban consignadas al comerciante señor Casola.

Ha llegado el moro El Haide celebrando en el acto de su llegada una conferencia con el general Macías, al que ha dicho que las kábilas están decididas a pelear, teniendo reunidos 20 mil combatientes. Afirma el moro El Haide que los santones se oponen a la guerra.

La comisión del Ayuntamiento de Bilbao ha adquirido en Bélgica, por la cantidad de 50.000 duros, 1.500 fusiles Mauser, los cuales serán inmediatamente entregados al ministro de la Guerra, para que los destine al ejército de Melilla.

El ministro de la Guerra considera ambigua y sin valor la segunda nota del sultan. En su consecuencia persiste en ir al Africa.

Sábese, sin embargo, que la próxima acción formal la dirigirá el general Macías, como así lo dice «El Correo», órgano del señor Sagasta, deduciéndose de ello que aun cuando vaya el general López Domínguez a Melilla no será con el carácter de general en jefe de aquel ejército, sino como ministro de la Guerra para inspeccionar el campamento.

El vapor «Sevilla» ha desembarcado en Melilla gran cantidad de víveres y cañones y algunos reflectores eléctricos.

Telegrafían de Málaga diciendo que en el campo de Melilla hubo ayer una tregua.

Confírmase que muchas kábilas temen la batalla formal de los españoles, pues saben perfectamente que todos los días llegan refuerzos a nuestro campamento.

Se organiza una compañía formada por 200 presidiarios.

Los carlistas han acordado que los señores Castrillo y Jauregui vayan al extranjero para adquirir los fusiles Mauser, que regalarán al ejército para combatir a los moros.

El Banco de Barcelona ofreció anticipar al gobierno dos millones y medio de pesetas con el interés que fijase la regente al objeto de atender a los gastos de la guerra. El gobierno aceptó y doña Cristina ha fijado el interés de dos y medio por ciento anual.

El elemento militar se manifiesta disgustado por la tendencia que se nota en el ministerio favorable a aceptar la nota, del Sultán.

Entienden los militares que no debe por asomo accederse al cambio de emplazamiento del fuerte Sidi-Guariach.

En Oviedo ha explotado una fábrica de pólvora. Hay que lamentar dos muertos y grandes desperfectos.

Todos los comisarios de policía de Marsella han efectuado pesquisas y visitas domiciliarias.

Han sido detenidos cuarenta anarquistas, entre ellos un tal Carlo, zapatero, que dijo en una taberna una hora antes de la formidable explosión: «Antes de dos ó tres días ocurrirán grandes desgracias en Marsella.»

Han celebrado una entrevista el presidente del Consejo de ministros, M. Dupuy, el prefecto de policía, M. Lepine, y M. Fournier director de seguridad general acordando se vigile a los anarquistas con sumo cuidado, pues se han recibido anónimos amenazando a las autoridades por haber procesado al semanario *Les Pers Pénard*.

Se sabe que son numerosos los anarquistas refugiados en la frontera franco-española.

## GACETILLA.

### LA RELIGION Y LA MASONERIA.

Un alemán, gran dignatario de una logia, ha publicado un folleto, en el cual trata, entre otras cosas, de la incompatibilidad de la Religión con la masonería. Sus afirmaciones son terminantes. Dice así:

«No hay que admirarse de que continúe la enemistad católica contra la francmasonería, porque masonería y catolicismo se excluyen recíprocamente, son antípodas. Si el protestantismo y el catolicismo no se pueden conciliar en sus principios fundamentales, mucho menos con la francmasonería, que siendo solo una doctrina, humana, solo relaciona a Dios y al hombre por la razón.

«La ley fundamental de la francmasonería solo reposa en la inteligencia sin admitir nada intermediario entre Dios y la criatura, siendo solo sus facultades naturales las que

le facilitan el trabajar por sí mismo en su perfección. ¿No es semejante idea enemiga forzosa del catolicismo y lo mismo de la ortodoxia protestante? Así en los Estados evangélicos la masonería es combatida, a lo menos en principio.

«Admira que en el mundo masónico se nos diga que la lógica respeta todas las formas bajo las cuales se manifiestan las convicciones religiosas, que no se ocupa de la diversidad de confesiones, que teórica y prácticamente concentra su actividad en lo puramente humano, y sin embargo haya logias que se denominen católicas, judaicas y mahometanas.

«El individuo que cree en el Símbolo de los Apóstoles, ¿cómo puede edificarse en una logia donde le dicen que es libre, no obligado a ninguna creencia, que es igual a los demás, que no tienen mas relación respecto a Dios que las que pueda dictarle su corazón? Se responderá que la logia solo quiere moralizar al hombre, haciéndole amar aun mas su religión respectiva; todo lo cual no es mas que juego de palabras sin fundamento ni sentido.

«Un católico ó un judío masón solo tiene las apariencias de su religión, porque dos convicciones heterogéneas no pueden anidarse en una sola alma. Si un católico ó un judío se adhiere a la masonería, no puede sinceramente adherirse al Papa ó a Moisés: interiormente se adhiere al racionalismo masónico.

«La masonería tiene también su enseñanza doctrinal de libertad, igualdad y fraternidad, que apaga gradualmente los dogmas de la religión, concluyendo por adoptarse la idea de la francmasonería sobre Dios, el mundo y la religión.

«Nunca he podido convencerme que hombres que forman parte de la logia se declaren católicos: dos cosas contradictorias no pueden reunirse en un mismo individuo. Es imposible que un verdadero masón pueda sinceramente declararse ante el mundo, judío, católico ó protestante.»

...Goffin se espresa del mismo modo. «Cuando la masonería, dice, concede la entrada en sus templos a un indio, un mahometano, un católico, un protestante, es a condición de que se tornará en hombre nuevo, que abjurará sus errores pasados, que prescindirá de sus supersticiones y de las doctrinas perniciosas de que fué imbuido en su mocedad. Sin esto, ¿qué viene a hacerse en las asambleas masónicas? ¿Qué otras nociones se vienen a adquirir? ¿De qué se han de ocupar?»

Hé aquí los pronósticos del tiempo, para estos últimos días según Noherlooson:

Lo más importante que tenemos que decir de esta quincena es de los últimos cinco días.

El mal tiempo que habrá en ellos será ocasionado por tres borrascas, una boreal, de Grodlandia, y dos del Atlántico. Los efectos de la primera se sentirán desde el domingo 26 y se propagará su influencia a nuestra Península.

Desde el lunes 27 será cuando invadirá toda nuestra Península la primera borrasca procedente del Atlántico y empezará propiamente el período lluvioso y desapacible. Se encontrará el centro de la borrasca en el SO. de Inglaterra, desde donde propagará su influencia por Europa. Alcanzará su acción a nuestra Península, donde ocasionará lluvias bastante generales, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 28 se complicará más la situación meteorológica, por la intervención de nuevos elementos de perturbación atmosférica, re-

presentados en tres centros tempestuosos, y serán: uno á nuestro O., otro en Islandia, otro en el mar del Norte y otro hacia el Adriático y el Mediterráneo. Seguirá el mal tiempo en nuestra Península, lluvioso, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 29, se aproximarán más al Continente los centros borrascosos del O. y del NO. por cuyo motivo será más sensible su acción en nuestra Península. Continuará el régimen lluvioso, con viento de entre SO. y NO. y bajas temperaturas, que ocasionarán algunas nieves. Arreciará el temporal en nuestros mares.

El jueves 30 será el más borrascoso de esta serie que venimos describiendo. Al NO. de Escocia llegará la importante borrasca boreal antes indicada, que contribuirá á que se acentúe el mal tiempo en el O. y en el NO. de Europa, donde ocasionará lluvias y nieves, con bajas temperaturas.

Por otra parte, se acercará mucho al NO. de nuestra Península la segunda borrasca del Atlántico, dando lugar á que empeore más el tiempo, lluvias y nieves y bajas temperaturas. Continuará el temporal en nuestros mares, con vientos fuertes de entre O. y N.

El Boletín Oficial de la provincia anuncia las subastas de acopio de piedra triturada destinada á la conservación de las carreteras de esta provincia entre las que figuran:

La de Fornells á S. Cristóbal por Mercadal por 993'83 pesetas.

La de Mahón á S. Luis por 1482'08 pesetas cuyas subastas se celebrarán el 16 de diciembre á las 12 del día, y la de Mahón á Ciudadela por Mercadal por 8'500,80 pesetas que se verificará el día 20 á igual hora.

Llamamos la atención de los fabricantes de calzado sobre el anuncio inserto en el lugar correspondiente de este periódico, suscrito por D. Guillermo Orfila, de Mahón, cuyo representante D. Martín Mercadal, ha tenido la amabilidad de enseñarnos las hermosas cajitas que se elaboran en la nueva fábrica mahonesa y podemos asegurar que es lo más perfecto y excelente que en su género hemos visto, además de que en baratura las hace en extremo convenientes.

En el día de mañana tendrá efecto la acostumbrada reunión mensual de Celadoras del Apostolado, á las 3 y media de la tarde, en la Sacristía de San Agustín; y al anochecer, la de Celadores, en el Círculo Católico, pudiendo concurrir á esta los socios del respectivo coro.

Leemos en nuestro colega «El Católico Balear.»

Con motivo de la guerra con las kábilas del Riff se ha despertado entre los españoles el entusiasmo patrio. La mayor parte de reclusos existentes en la actualidad en la cárcel de este partido han solicitado el pase para Melilla, con objeto de servir como voluntarios para combatir contra los moros ó ser empleados en las obras de construcción.

Leemos en el *Diario de Ibiza* que por docenas se presentan al Gobernador militar de aquella plaza los payeses que, como voluntarios, pretenden alistarse para ir á matar moros.

¡Bravo por los ibizencos!

En el *Boletín oficial* de esta provincia se

anuncia que el día 27 del actual, en la Dirección general de establecimientos penales, se celebrará la subasta para el suministro de 21.000 pares de alpargatas para los confinados en los penales del reino.

Leemos en «La Tradición»:

«Porque afirmamos que Chies, el desgraciado Chies, director del periódico masón y librepensador *Las Dominicales del Librepensamiento*, había muerto á LO PERRO, se enfurece su cofrade *El Liberal* de Mahón, y acoge en sus cultas columnas la nota suelta publicada en el penúltimo número de LA TRADICIÓN sobre dicho caso, exponiéndola de paso á la consideración de sus lectores para que se enteren, cosa que creemos que ya habrán hecho cumplidamente, dados los sentimientos librepensadores que es de suponer también les animarán.

!Pero lo bueno de la rabieta en cuestión es la cola que pone *El Liberal* á lo dicho por nosotros! ¿Quién diría que el perro no está rabioso al escuchar tales ladridos? ¿Se quitó el bozal el *cultísimo* colega para cantar esta aria?

Pero, ¡vamos á ver! ¿Quiere Vd. decirnos si mueren de otra manera los perros que así como murió el *hermano* Chies?

¡Sáquenos Vd. de dudas, carísimo *Liberal!*

Y allá va otra preguntita:

¿Sabría decirnos *El Liberal* de Mahón en qué parte del globo está situado Montefurra? ¿Ó es acaso algún punto en que se provee de las *mordazas* que cita, para cuando le domina la rabia?

¡Pobre *Liberal* de Mahón! ¡Pobrete! ¡pobrete!»

En la mayor parte de las iglesias de Palma se instalaron mesas petitorias, presididas por señoras, con objeto de recoger limosnas para atender á las necesidades del ejército que está operando en Melilla.

El jueves fondeó en aguas de Calafiguera de Mahón procedente de Gibraltar en tres días de navegación el crucero de guerra inglés «Speedwell», de 535 toneladas, Comandante Mr. Richetts, con seis cañones y 98 plazas.

Son esperados cuatro buques más, que componen la Escuadra del Canal, es decir, una división de la misma al mando del Almirante Seymour.

Las fuerzas navales inglesas reunidas en este momento en Gibraltar, se componen de los acorazados «Royal Sovereign», con 14 cañones y 780 tripulantes; «Emperatriz de las Indias», 14 cañones y 759 tripulantes, y «Anson», 10 cañones y 513 tripulantes; de los cruceros de primera clase «Immortality», 12 cañones y 500 tripulantes, y «Narcissus», 12 cañones y 530 tripulantes.

Crucero de tercera clase «Bellona», con 6 cañones, 173 tripulantes, y aviso torpedero «Speedwell», 2 cañones y 101 tripulantes. De un momento á otro es esperado el acorazado «Rodney». Todos estos buques pertenecen á la escuadra del Canal.

#### «ORO Y ESCORIAS» Y LA PRENSA.

De «La Revista Popular» del día 16 de este mes:

*Oro y escorias* es el título de una preciosa novela de costumbres contemporáneas, que acaba de publicar esta Tipografía Católica, debida á la pluma del Sr. D. Angel Ruiz Pablo, distinguido perio-

distista balear, cuyo nombre no es desconocido á los lectores de nuestra Revista que se ha honrado más de una vez con su distinguida colaboración. *Oro y escorias* es un cuadro, ó mejor, serie de cuadros de la vida real de nuestros días, fielmente reproducida con toques naturalistas de buen género y con viveza de colorido, que alguna vez puede competir con los más acabados modelos. La propaganda falaz de las ideas revolucionarias y librepensadoras, y su maléfica influencia en las costumbres públicas, en el hogar doméstico y en la misma suerte individual de no pocos de sus infelices adeptos, están pintadas de mano maestra por el Sr. Ruiz Pablo en esta obrilla, que es á la vez de fuertes emociones para el corazón, y de profunda enseñanza para la vida. Creemos que éste es el primer trabajo de cierta extensión que da á la imprenta nuestro amigo. Bien puede entrar de lleno en tal camino, en el que sin duda le llama Dios á hacer mucho bien á nuestra inexperta juventud, y á desengañar y mejorar no pocas inteligencias, miserablemente seducidas por el moderno radicalismo y sus congéneres, los liberales de toda laya. Reciba el Sr. Ruiz Pablo nuestras enhorabuenas. Tenemos en nuestra Administración la referida novelita.

De «El Bien Público» del día 16 del corriente:

»Con este número repartimos á nuestros suscriptores un prospecto de la novela titulada *Oro y escorias* de nuestro antiguo colaborador D. Angel Ruiz Pablo.

Hemos tenido el gusto de leer esta obrilla y conceptuamos tan completo y justo el elogio que se hace de la misma en el prospecto, que poco se nos ocurre añadir.

Como trabajo literario reúne, á la cultura del lenguaje, la elegancia y corrección de estilo, y, como novela, no dudamos que ha de satisfacer las exigencias de los novelistas.

Siu largas descripciones, siu digresiones pesadas, despierta la curiosidad del lector la serie de tipos (bien pudieran parecer semblanzas ó caricaturas de caracteres vivientes) que el autor ofrece ante su vista: *oro* los unos *escorias* los mas; pero triunfando la virtud y la honrra de bien, sobre las ideas mezquinas y los repugnantes vicios de nuestra época.

De modo que la obra del Sr. Ruiz más que á deleitar parece tiende á moralizar, poniendo de realce el valor de las acciones buenas *oro* y deprimiendo las malas pasiones que son las *escorias* de la sociedad humana.

La novela se hallará de venta en la imprenta de este periódico, segun el anuncio que va inserto en el lugar correspondiente.

El periódico «La Golondrina» en su número correspondiente al miércoles de esta semana, se despide del público cesando en su publicación. Tal vez presentaría el frío que se ha dejado sentir en estos días y habrá ido a invernar á otros países más templados. Ha demostrado en esto el pájaro tener buen instinto....

Por telegrama particular recibido ayer de Valencia hemos sabido que un billete del sorteo 20 del actual ha salido premiado con 500 pesetas creemos que será el n.º 6248.

También se recibieron ayer los billetes para el sorteo extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre.

### COHETES FLECHAS

Un invento de verdadera importancia en los actuales momentos ha realizado don Bonifacio Fernandez Zozi, según dice un periódico.

Es éste un cohete flecha, invisible, que lanzado desde los fuertes de Melilla sobre el campo enemigo y á una distancia de 1.500 metros, destruye en pocos momentos todo el matorral, espesura de los montes, por medio de un fuego que no se puede apagar fácilmente.

Opina el señor Zozi que puede favorecer grandemente las retiradas de nuestro ejército del campo marroquí, cuando éstas sean precisas y peligrosas para el soldado.

Bien merece que se estudie este asunto, y de dar buenos resultados, se lleven cuanto antes los cohetes flechas á Melilla.

En la imprenta de este periódico se han recibido ejemplares del librito «El mes de Diciembre consagrado al Niño Jesús» ó «Espiritual preparación al parto de la Virgen María.» Jornadas que hizo la santísima Virgen con su esposo, desde Nazaret á Belen, y novena al nacimiento del Niño Dios revisado por la autoridad eclesiástica.—35 céntimos de peseta el ejemplar.

### VAPORES.

El vapor «Menorquin» procedente de Barcelona y Alculdia ha llegado esta mañana á las diez á Mahon, el mismo vapor sin perder itinerario saldrá mañana de Mahon, á la hora de costumbre, para Alculdia y Barcelona.

El coche correo saldrá de Mahon para esta á las dos de tarde de hoy.

Por telegrama particular se sabe que esta mañana ha salido de Mahon para este puerto el vapor «Leon de Oro», siendo probable que salga mañana de esta á hora de itinerario.

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 24.—11'59 n.

En la conferencia celebrada entre el general Macias, Gefe de las tropas españolas en Melilla con Muley Araaf, hermano del Sultan de Marruecos, el último de los conferenciantes pidió al primero una tregua hasta la llegada del Sultan, durante cuya tregua los rifeños pudieran comerciar con la plaza. El general Macias negóse enérgicamente á las pretensiones formuladas por Araaf.

Madrid, 24.—12 n.

En el Consejo de Ministros se ha acordado rechazar las prórogas de tregua, pidiendo que se cumpla el tratado de Wad-Ras: declinar las responsabilidades sobre el Sultan, disponiendo empiecen inmediatamente las obras de construcción del fuerte de Sidi Guariach.

### ANUNCIOS.

## A los fabricantes de calzado

En esta su casa, Cos de Gracia 25, Mahón, acabo de montar una nueva fábrica de cajas de cartón cosidas con grapas metálicas y adornadas con elegantes y caprichosos relieves y dibujos. Dichas cajas están fabricadas completamente en seco y preservan el calzado de la humedad al par que son recomendadas por su elegante aspecto, sólida construcción y economía de precios.

Para cuantos detalles se necesitan dirigirse á mi representante en Ciudadela, D. Martin Mercadal, calle San Onofre.

Nota: Los Señores fabricantes que por el próximo correo del 5 Diciembre quieran remitir sus calzados con el nuevo envase, pueden hacerlo, entregando, cuanto antes, sus respectivos pedidos al indicado Sr. Mercadal.

GUILLERMO ORFILA.

## El vino de Cepa Medoc

Los resultados obtenidos con este nuevo producto de la Industria Nacional, desde la publicación de la circular anunciando su venta, superan en alto grado á los que podían esperarse. Testimonio de ello es la aceptación que viene dispensándole el público en general y los verdaderos aficionados al vino de Burdeos; así como el parecer de peritísimas personas considerándole por sus cualidades excepcionales, no solo un vino de mesa agradable, si que poderosísimo agente para diversas enfermedades en que la debilidad es nota predominante.

En la imposibilidad de insertar los dictámenes y opiniones recibidas de todos los puntos de España, á fin de no dar al presente anuncio una extensión ilimitada; consignaremos solamente su análisis para evidenciar que la viticultura española merece el primer número por notable y superior de sus productos.

### ANÁLISIS

D. Ramón Codina Langlin, Doctor en Farmacia, Profesor químico del Laboratorio de Medicina legal de la Audiencia de Barcelona, químico analista de la Sociedad farmacéutica española, Decano de la Subdelegación de Sanidad de Farmacia de esta capital, Vocal de la Junta Municipal de Sanidad, Académico numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirujía y de Ciencias y Artes, etc., etc.

CERTIFICO: que á instancia de los Sres. F. J. Bisa y C.ª del comercio de esta plaza, he procedido al análisis de varias botellas del vino titulado CEPA MEDOC, y del cual dichos señores son depositarios, cuyo vino ofrece los siguientes caracteres: color rojizo, transparente y brillante; olor característico, y sabor agradable, especial, ligeramente ácido, que recuerda el de las comarcas de Burdeos. Su densidad á 15° es la de 0.987, y su composición es como sigue: Riqueza alcohólica, 11° l.—Extracto seco, 23 gr. 32 por litro.—Cenizas, 3.14 id.—Sulfatos alcalinos, 0.61 id.—Cloruro sódico, 0.12 id.—Acido tónico, 1.15 id.—Cremor tártaro, 3.17 id.—Acidez total, calculada en forma de ácido sulfúrico, 3 gr. 95 id.—Materias reductivas, expresadas en glucosa, 0.87 id. De los caracteres genuinos y organolépticos de dicho vino se desprende: que el vino CEPA MEDOC, es perfectamente puro y no contiene ninguna materia extraña á su composición normal, que está esmeradamente elaborado, y que es un vino de mesa en las mejores condiciones para ser recomendado como á bebida alimenticia, tónica y estimulante. Y para que conste donde convenga, firmo la presente en Barcelona á 28 ds Agosto de 1893.—DR. RAMÓN CODINA LANGLIN.

Representante en Ciudadela: Juan Servera y Salort.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

## LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA** ó **SOFOCACIÓN**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

PARA VENDER. Lo está un banco para carpintero y un torno volante. Diríjase calle del Mirador n.º 22.